
昆山东威科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

 现场调研             电话会议 

□其他 

参与单位及人员名称 1、乐赢资管 分析师 陈国栋；中航证券 分析师 邹润

发、唐保威；广发证券 分析师 李航；裕兰资本 分析

师 陈恺睿；复胜资产 分析师 戴卡娜；趣时资产 分

析师 翁亶；2021 年 11月 9日 9:30-11:00 

2、中信建投证券 中小市值首席分析师 秦基栗；瓴辉

战略投资 研究员 徐健、杜婷婷；2021年 11月 9日  

14:00-15:00  

3、天弘基金 基金经理 李佳明、张寓、张磊；2021年

11月 9 日 20:00-21:00 

4、中银国际证券 分析师 陶波，助理研究员 曹鸿

生；长信基金 投资经理 齐菲；鹏华基金 研究员 苏

东；中庚基金 研究员 吕佩瑾；2021年 11 月 12日 

9:30-10:30 

调研时间 2021年 11月 9日-2021年 11月 12日（共四场） 

会议地点 公司会议室(其中第 2场、第 3场为电话会议) 

上市公司接待人员姓名 董事会秘书：钦义发 

投资者关系活动内容记录 

问答环节 

1、纯铜箔越做越薄，以前6μm，现在4.5μm出来

了，将来可能做到3.5μm，PET镀铜膜还能替代吗？ 

答：未来纯铜箔更薄都可能做出来，关键在于有没



有使用价值，成本太高就没有经济价值。 

2、新能源电镀设备技术的替代主要是基于安全性

考虑而非成本吗？ 

答：是的，PET镀铜膜目前因为没有量产成本稍高，

理论成本还是比较低的。使用新能源电镀设备所生产的

PET镀铜膜能有效提高电池的安全性以及提高能量密

度。 

3、垂直连续电镀设备是已经替代大部分龙门电镀

了吗？ 

答：分两部分；一是新建部分；随着PCB板向高端化

发展，对技术指标的要求逐步提高。对均匀度、贯孔率

等指标要求更高的基本都是用垂直连续电镀设备。  

二是老的龙门线技改或者搬迁有一部分用垂直连

续电镀线替代，但还有一部分龙门线存续。一些军工、

量少的板或者要求没那么高以及PCB领域一些较大、较

重和结构复杂的板，还有龙门线存在的价值。另外龙门

线在五金领域一些大件材料处理上还是长期存在的。在

PCB领域可能份额越来越少，但在其他领域还会存在。 

4、当前PCB行业中，中高端应用的是哪些材料？用

的电镀设备是什么？ 

答：IC载板、软板、HDI等材料；大部分都是垂直连

续电镀设备。 

5、招股书里提到，高端的PCB需求增长对公司设备

的需求有拉动，这个是什么样的因素？对公司设备的要

求？ 

答：主要看看近两年国家产业政策，每年支持的产



业范围。近两年应该是支持高密度板或者层数多的板、

高端软板、IC载板等高端板，做的层数越来越多，体积

越来越小，更适合电子设备的需求。芯片的发展对芯片

下面载板的需求也同样会增加。对设备的精度与贯孔率

等技术指标有更高要求；均匀度越高线越细、越密，间

距才能越小。贯孔率要求在孔很深的时候也要镀得均

匀，孔铜和面铜都要均匀。 

公司电镀设备前制程水平沉铜以及脉冲式的电镀

线能实现孔铜和面铜一样均匀的要求。要求越高，设备

给做的精度、配置包括实现的途径也会提高，设备的价

值也更高。 

6、缺芯片对公司PCB业务需求有影响吗？ 

答：PCB是电子信息产业的基础性行业，不是起伏很

大的行业。需求也是相对的，可能对高端需求比较少的

同时，可能对中低端需求多一些。 

7、做新能源电镀设备的目前只有东威，据说难度

很大，难度大在哪里？ 

答：对一直从事电镀行业的东威来说不难，但没做

过这个行业的想做还是有难度的。关键在于膜非常薄的

情况下满足膜材料厂商对PET镀铜膜不变形、均匀度好、

无穿孔的要求，考验的是对电镀工艺几个参数的把控，

而且要能够连续生产，并达到一定的效率和成品率。 

8、产业要大发展，一定是产品能快速满足市场产

能需求，放量；现在能做这个设备的只有东威，除非你

们的扩产能力、复制能力很强，不然产量会上不去？ 

答：设备主要在于研发和设计，然后是系统集成、

调试安装，使设备达到最佳的使用条件。公司江苏、广



德及深圳员工总数近1000人，公司本身有十多年的技术

积累以及研发人员技术掌握熟练的优势，在公司内部技

术、生产上都可以调剂，生产能力没问题。 

9、新能源电镀设备二代机比一代机提高了那些方

面？ 

答：主要是线速、导电方式、加料方式和幅宽方面。 

10、行业的产能扩张是不止靠你们还有前端磁控溅

射设备？与公司电镀设备相比前段设备是不是难度更

大？ 

答：公司只做工艺的电镀阶段，产能的扩张还需前

端设备以及一些配套设施协同。从整个的生产能力看，

公司在电镀设备方面没有问题，磁控溅射的技术在膜、

陶瓷、玻璃上都有应用，对于4.5μm这么薄的膜还是一

个新的课题。在4.5μmPET膜溅射时，要求能快速冷却以

保证不把击穿膜；且还要达到一定的效率和良品率。整

个工艺对设备的要求都比较高。 

11、公司的光伏设备卖给客户后，会担心客户去做

借鉴或做延伸吗？ 

答：担心是正常现象，但不能因此不卖设备，但这

也能推动公司向更高层次的设备去提升；同时公司的技

术壁垒及维权也会加强。 

12、公司未来可能做独家绑定之类的吗？ 

答：公司不做独家绑定，是开放式的，在此也欢迎

有设备需求的企业与公司合作。 

13、公司对核心技术人员有股权激励吗？ 

答：公司上市前已经有较大比例员工持股暂时没有



这方面的计划。 

14、现在驱动企业进入PET镀铜膜的动力是什么? 

答：主要是PET镀铜膜对安全性和能量密度的提升，

解决的是关键性问题，市场空间大。 

15、东威科技深耕PCB电镀行业多年，未来的发展

愿景和目标是什么？ 

答：在材料处理的四大工艺之一“镀”做精做强；

在PCB领域延伸应用，做好新能源电镀设备和光伏设备。

另外，向PCB电镀制程的前端发展化学沉铜设备，完善

PCB工艺制程设备，发展好协同效应。 

16、新能源电镀设备良率到什么程度，下游才会有

一个比较大规模的扩产？ 

答：从设备方面，无论是国产还是进口的磁控溅射

设备，在其他行业中技术比较成熟；只不过要做到在4.5

μm这么薄，这么大宽幅的膜上还有难度，且还要保证一

定效率。在电镀阶段，只要前端没有穿孔、折皱，电镀

方面没问题。 

17、公司的设备是标准的还是非标的？ 

答：垂直连续电镀设备是非标设备，但公司做成标

准化了； 已经很成熟，只是内部有些部件需要做调整。

新能源电镀设备目前有两款机型，二代机改动的主要是

导电方式、加料方式、速度及宽幅，结构上也有较大改

动。 

18、公司做新能源电镀设备的技术背景？ 

答：公司做PCB电镀设备十多年，有PCB软板电镀工

艺的技术基础和技术体系，电镀是一个综合性设备技术



体验，输出的是一种技术。新能源电镀设备是公司根据

原有技术卷对卷垂直连续电镀技术的拓展应用加上技

术改进和提升再结合膜材料厂家对膜不变形、无穿孔以

及均匀性好的要求研发出来的设备。 

附件清单 无 

日期 2021年 11月 9日-2021年 11月 12日 

 


